

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

## Las obras de Enseñanza y Beneficencia en tierras de Misiones

Un ilustre orador moderno expone magistralmente, en uno de sus discursos, la múltiple actividad del misionero. Como maestro de primeras letras, tiene que iluminar aquellas oscuras cabezas; como catequista, machacar, una y mil veces, a niños, adultos y viejos las ideas y formulismos religiosos; como sacerdote, tiene que bautizar, predicar, casar, absolver y celebrar el Santo Sacrificio; como médico, farmacéutico y enfermero, tiene que visitar y asistir a los enfermos, preparar los remedios y aplicarlos, construir los féretros y sepultar a los muertos; como abogado, tiene que defender a los débiles contra los potentes; como juez y pacificador ha de reconciliar a los enemigos e impedir la efusión de sangre; como carpintero, albañil, peón o arquitecto, tiene que fabricar casas, iglesias, se-ear pantanos, sanear zonas maldicas, talar bosques, abrir caminos, plantar árboles frutales, sembrar y hacer florecer los desiertos.

Así ejerce todos los oficios: su vida es la vida del altar y la cátedra, de la pila bautismal al confesionario, de la cuna del recién nacido al lecho del agonizante, de la iglesia a la escuela, al asilo, a la leprosería, al orfanato y al dispensario. Ningún oficio le humilla; ninguna necesidad le retiene, ninguna empresa le desanima. De sus manos, de sus ojos, de su corazón de sus labios y de su fe salen ríos de luz, de bondad, de civilización, de religión, sin que ninguna idea de lucro le impulse; no exige ni oro, ni perlas, ni avororios, ni vestidos de subido precio. Él, en cambio, todo lo da gratuitamente y con desinterés, aun el propio sustento que, gustoso reparte a los mendigos y hambrientos, hasta su propia sangre y vida, a semejanza de su Señor y Maestro Divino.

Ha aquí sintaxis de la labor de cada uno y de todos esos heroicos misioneros tanto extranjeros como indígenas que, en número de 16.050—solamente los sacerdotes—secundados, a su vez, por 7.305 Hermanos, 38.504 religiosas, 74.127 catequistas y 61 mil 756 misioneros—lo que equivale a un total de 197.742 personas—difunden, especialmente mediante su actividad docente y benéfica y en las regiones de la infidelidad entre los esquimales y habitantes de Groenlandia, lo mismo que en las selvas de América y en los desiertos marroquíes que entre sus neófitos o paganos chinos, japoneses, malayos o indios la luz de la verdad juntamente con los beneficios de la civilización y de la caridad orlana.

Diríase que sus esfuerzos mejores se concentran en los campos de la enseñanza y beneficencia. En efecto, las estadísticas más recientes, nos señalan en territorios misioneros un to-

tal de 33.835 escuelas elementales y 3.565 secundarias y profesionales y 221 normales frecuentadas complejivamente, por 2.283.171 alumnos. Mención particular merecen, entre otros, los grandes centros universitarios de la India, China y Japón; los colegios célebres que los misioneros jesuitas regentan en Bombay, Calcuta, Tíbet, Singapur, Malaca y Madras; la Universidad Católica «Aurora» de Shangai y los «Hoteles Euxinos» que dirigen en China los hijos de San Ignacio de Loyola; la Universidad Católica de Pekín, a cargo de los Padres del Verbo Divino; la de Tíbet, en manos de los jesuitas, así como otros centros de estudios superiores que para alumnos de ambos sexos, poseen en el Japón los Marianistas, las Mercedarias Misioneras de Berris, las Damas de Santo Mauro y las Religiosas de San Pablo de Chartres.

No es menos maravilloso el florecer incesante de institutos benéficos en tierras de misiones. Veamos las estadísticas: 771 hospitales, 2.814 dispensarios, 108 leproserías, 1971 orfanatos y 420 asilos para ancianos desvalidos, amén de otros centros innumerables de menor importancia.

Hoy, como en los tiempos apostólicos, la Iglesia Romana continúa su misión universal, orientando sobre todo sus cuidados hacia aquellos remotos e inmensos continentes donde sus misioneros, evangelizando y curando en todas partes, anuncian y preparan el triunfo de la cruz.

Es preciso que los católicos todos, ante la proximidad del «Día Universal de Misiones»—que se anuncia para el día 20 de octubre—conozcan y recuerden la labor abnegada de sus misioneros y se decidan a ayudarlos con generosidades desde sus propios hogares, mediante oraciones y limosnas a fin de que puedan proseguir tan maravilloso apostolado que progresa la luminosidad y bondad del Catolicismo.

## DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en Cartagena la respetable Madre Sor Engracia Echevarría, miembro del Consejo de las Hijas de la Caridad. Mañana regresará a Madrid.

—Ha regresado a Ceuta el capitán de Intervención don Jacobo Guitart de Vito con su distinguida esposa y su hijo Emilio.

—De Marina la señora doña Carmen Martínez, esposa de nuestro amigo don Francisco Salazar.

—Ha regresado de Madrid la bella señorita Angella Madrid Martínez.

—De su finca de La Palma ha regresado el coronel de Infantería de

Marina don Andrés Sánchez Oña y su distinguida esposa doña A. Bertrán Díaz Spottorno.

NOTAS VARIAS

Para cubrir la vacante producida por el fallecimiento de Sor Micaela Arístegui (q. e. p. d.) ha sido nombrada Superiora del Hospital Militar de Marina de esta Base Naval la bondadosa Hija de la Caridad Sor Josefina Jordán, Superiora que era actualmente del Dispensario de la Cruz Roja de esta ciudad, donde venía realizando una acertadísima gestión, gozando del respeto y de la estimación de todos.

—Ha dado a luz felizmente un precioso niño, la señora doña Rosario Sánchez García, esposa del Maestro Nacional don Enrique Piñana Segado. Enhorabuena a los dichosos padres que ha sido extensiva al abuelo materno, maquinista de la Armada retirado don Pedro Sánchez Nadal.

—Por don Antonio Martínez y esposa y para su hijo el maestro nacional de las Escuelas Graduadas don Antonio Martínez Carrillo ha sido pedida la mano de la bella señorita Pepita Pérez Aptón, hija del Portero Mayor del Ayuntamiento don Anastasio.

La boda ha sido fijada para el próximo mes de Diciembre. Nuestra enhorabuena.

—El domingo recibió las regeneradoras aguas del Bautismo el niño que dió a luz la distinguida esposa de nuestro querido amigo el Ingeniero Director de la Fábrica de Productos Químicos don Alfonso Torres.

El niño fué apadrinado por los señores de Mediavilla y recibió los nombres de Alfonso, Esteban, Raimundo y Jerónimo.

Nuestra enhorabuena a la familia del nuevo cristiano.

ENFERMOS

En Los Dolores se encuentra gravemente enfermo el presigioso comerciante don Juan Madrid.

—Se encuentra gravemente enferma la bella señorita Rosita Sánchez Sicilia y León.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se celebró una misa de requiem en la iglesia en la Caridad por el eterno descanso de nuestro inolvidable compañero de la prensa don Germán Gimeno Giménez, con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario de su muerte, viéndose el templo muy concurrido de amistades del finado.

—A su hermana y demás familia reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Mañana jueves a las ocho y media, se dirá una misa en la iglesia de Santo Domingo en sufragio del alma de Sor Micaela Arístegui, Superiora que fué del Hospital de Marina de esta Base Naval.

La Asociación de Nuestra Señora del Carmen, invita a los que deseen asistir.

+

XX ANIVERSARIO DEL SEÑOR

### Don Isidoro Galin Aranda

que falleció el día 17 de Octubre de 1915

Habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica de S. S.

**R. I. P.**

Las misas que se celebren el jueves día 17 a las ocho, nueve y diez en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores p.e.ados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Una boda LAS ALTERACIONES DE LA PROSTATA

En la iglesia de la Caridad han contraído esta tarde a las cinco matrimonio la bellísima señorita María Luisa Rodríguez Lizón, hija del contratmirante ya fallecido tan querido en Cartagena Excmo. señor don Ramón Rodríguez Navarro, con el teniente de navío y ayudante del Almirante Cervera don José R. Guerra y Guernica.

La novia vestía un elegantísimo traje blanco de crep satín de larga cola que resalta su arrogante figura de estilizada línea.

Su bello rostro moreno de encendido color en el que como brillantes faros lucen sus luminosos ojos negros. El novio vestía el uniforme de gala de la Armada.

Han apadrinado a los contrayentes la hermana del novio doña Amaia Rodríguez Guerra de Iraola y el hermano de la novia, el capitán de corbeta don Ramón Rodríguez Lizón. Ha bendecido la unión el Reverendo Padre Buenaventura, capuchino. Firmaron el acta como testigos el Almirante Excmo. señor don Juan Cervera, don Antonio Rodríguez Guerra Ingeniero Industrial, don Eduardo Rodríguez Guerra, don Fernando Tejera y don Pedro Gutiérrez Ozares teniente de navío.

Los nuevos esposos han salido en viaje de boda para Baleares y varias capitales españolas.

Reciba el nuevo matrimonio y sus distinguidas familias nuestra enhorabuena.

L. GANTE

**JUNTA**

de Protección a la Infancia

NÚMERO PREMIADO AYER

### 208

Preparación para la carrera de Derecho

en Instituto JURIS. San Olay, 4

### Cómo evitar la operación

Es generalmente en las proximidades de la cincuentena cuando la próstata se inflama, aumenta de volumen, el enfermo siente deseos tan frecuentes como imperiosos de orinar. Durante la noche tiene que levantarse repetidas veces. Experimenta sensaciones de quemadura en el conducto urinario, además de pinchazos que se irradian por el periné y el bajo vientre. Las micciones se hacen cada vez más dolorosas, la vejiga se vacía incompletamente (retención) y muy pronto el desdichado próstatado se ve obligado a recurrir a los sondajes repetidos algunas veces a la sonda permanente que constituye una amenaza de operación.

Los tratamientos externos: lavados, masajes, no son más que paliativos que no atacan la causa del mal. Solamente un tratamiento interno es capaz de descongestionar la próstata. Las sales halógenas de magnésio, tomadas bajo la forma de grageas de Magnogone, son desde este punto de vista, de una eficacia poco corriente. La experiencia ha demostrado que una cura continua de Magnogone calma la inflamación de la próstata. Se aprecia cada día su disminución de volumen. Desaparecen igualmente las sensaciones de quemaduras y los pinchazos. La vejiga se vacía completamente y los deseos de orinar son menos frecuentes, menos tiránicos; las micciones vuelven a hacerse normales. El efecto del Magnogone se traduce en una mejora en el estado general, que en algunos casos toma el aspecto de un verdadero rejuvenecimiento. El extracto de una comunicación presentada en la Academia de Medicina de París, describiendo los efectos y resultados de este nuevo tratamiento será enviado gratuitamente a quien lo solicite de la Sección J. Apartado 648. Madrid.